

## PROJEKT BRUNNENBOHRUNG UNSERER PARTNER ATODES IM NORDEN TOGOS

Die Gruppe ATODES führt seit vier Jahren ein grosses Projekt im Norden Togos durch, indem sie sukzessive die Dörfer der Region mit Mitteln zur Nutzung einfacher Formen der Solarenergie wie Solarlampen, Solarkocher und Dörrapparate ausrüstet (bisher ca. 40 Dörfer). Dabei achtet sie immer auch auf die allgemeinen Lebensbedingungen in dieser trockenen Region der Savanne.

Besonders prekär ist die Lage, was das Trinkwasser betrifft, im Dorf Pana-Koukougué mit rund 8000 Bewohnern: Der nächste Brunnen ist 15 Km entfernt, die Frauen holen ihr tägliches Wasser in Bächen oder Regenwassertümpeln. Entsprechend verbreitet sind Darmerkrankungen. Da der Grundwasserspiegel 90-120 Meter tief ist, müssen maschinelle Bohrungen durchgeführt werden, die für die Bevölkerung, die zu den Ärmsten des Landes gehört, viel zu teuer sind.

Zusammen mit ATODES haben wir beschlossen, die Sache an die Hand zu nehmen. Togo-Projekt hat Sponsoren wie die Roger-Haus-Stiftung in Uster für das Projekt gewinnen können. Insgesamt 10'500 SFr. wurden bereitgestellt. Nach Eintreffen des Geldes hat Romuald Sambiani, ATODES, die Bohrungsarbeiten sofort organisiert. Die Arbeiten sind nun abgeschlossen, und bereits hat die Bevölkerung von Pana-Koukougué mit grosser Freude die neue Quelle mit gutem Trinkwasser eingeweiht.

25. Juli 2021 Werner Jurt, Stiftung Togo-Projekt





(aktuelle Fotos von ATODES, Agbodrafo)

